

amnesty international news release

53 Theobald's Road London WCIX 8 SP Tel: 01-404 5831 Telegrams: Amnesty London

Secretary General: MARTIN ENNALS

Para Publicidad a partir Lunes 25 Junio 1973

2100 gmt

AMNESTY DECLARA PRISIONEROS POLITICOS TORTURADOS EN URUGUAY

Amnesty International ha declarado hoy (Lunes) que en Uruguay la tortura se ha convertido en "el método corriente de interrogatorio" de los prisioneros políticos.

Amnesty ha declarado que la mas reciente serie de alegaciones de tortura ha coincidido con informes de una nueva ola de detenciones en Uruguay. Las detenciones según alegatos estaban vinculadas con la visita que el Presidente Juan María Bordaberry efectuó el mes pasado a Buenos Aires donde asistió a las ceremonias de inauguración del nuevo Presidente de Argentina, Héctor Cámporao.

Amnesty ha solicitado al Gobierno Uruguayo una investigación inmediata respecto a un numero de casas recientes de malos tratos infligidos a los prisioneros, uno de los cuales murió después de haber sido torturado, y otro, un niño de 13 años que según ha sido alegado fue detenido e interrogado por las Fuerzas Conjuntas durante tres días.

En una carta dirigida al Presidente Bordaberry, el Secretario General de Amnesty, Martin Ennals ha expresado seria inquietud en relación con la muerte de un asalariado agrícola, Oscar Fernández Mendieta, 26 años, poco después de ser detenido por las Fuerzas Armadas. Aunque la explicación oficial de su muerte fue que había sufrido un ataque al corazón, un examen medico posterior reveló violentos hematomas y erosiones en todo el cuerpo.

Mr. Ennals declaró que Amnesty International, conoce las dificultades internas del país. "Sin embargo," continua, "En Uruguay se han cometido y se siguen cometiendo abusos de tal gravedad como la tortura como método corriente de interrogatorio, repetidamente denunciado en el Senado y en la Cámara de Diputados, y por instituciones prestigiosas y ciudadanos respetados".

Un portavoz de Amnesty ha declarado que además de la muerte del Señor Mendieta, la organización ha solicitado una investigación oficial en los siguientes casos, detalles de los cuales han sido publicados en la prensa uruguaya.

-- Fernando Alvaro Mejias, 13 años, detenido a las 4.30 am del día 24 de mayo, conducido a una unidad militar con sus abuelos e interrogado durante tres días respecto a una visita a su madre en Chile, donde ella se encuentra prófuga. Informes revelan que se le vendaron los ojos y se le tomaron las impresiones digitales.

-- Ruben Sassano, repetidamente torturado por un periodo de 10 meses, liberado judicialmente, pero detenido y torturado de nuevo. Intentó suicidarse ante la amenaza de que su hijo de 11 años que se encontraba bajo asistencia médica, sería llevado a prisión para "continuar su tratamiento".

000/00

For further information telephone MARK GRANTHAM 01-404 5831 or (nights and weekends) 01-467 4549

Amnesty International is an independent, non-governmental organization which has consultative status with the United Nations and the Council of Europe. It endeavours to ensure the right for everyone to hold and express his beliefs. Amnesty International works, irrespective of political considerations, for the release of men and women who are in prison because of their beliefs, or their ethnic origin, colour or language, provided they have neither used nor advocated violence.

-- Profesor Augusto Bessouat y Sr. J. Joura, Jefe de la Sección Biblioteca del Fondo de Cultura Universitaria de la Universidad de la República, quienes fueron detenidos recientemente sin cargos en su contra y cuyo paradero es actualmente desconocido.

Senalando que Amnesty International está realizando una Campaña mundial para la abolición de la tortura, Mr. Ennals concluye "Confiamos en que se hará una investigación a fondo de los casos mencionados y de todas las denuncias formuladas anteriormente por fuentes nacionales e internacionales, y que se castigará a los que hayan sobrepasado sus atribuciones en el trato de los presos. Los juicios de Nuremberg establecieron los principios de que todos los Gobiernos y sus representantes son responsables ante la ley y ética internacionales."

"Es difícil imaginar las huellas que dejara el uso de la tortura en la conciencia nacional tanto entre los torturadores como entre los torturados y sus familiares. Todos sabemos que es un uso que hace pocos años era inconcebible para los Uruguayos, consecuentes con su tradición de respeto a la dignidad humana. Queremos expresarle la confianza de que se hará lo posible para restablecer estas normas de legalidad antes de que un dano irreparable sea causado a la vida nacional uruguaya."

Para Publicidad a partir Lunes 25 Junio 1973

2100 gmt